



## Las fisuras internas en Movimiento Ciudadano amenazan su posición como “tercera vía” para 2024

El partido naranja atraviesa una crisis inédita por los desacuerdos del gobernador Enrique Alfaro con el dirigente de la formación, Dante Delgado, ante la negativa a ir en alianza con otras formaciones



ZEDRYK RAZIEL

México - 02 SEPT 2023 - 22:00 CST



Enrique Alfaro en la convención de Movimiento Ciudadano, en Ciudad de México en 2021. LUIS BARRON (GETTY IMAGES)

Movimiento Ciudadano (MC) ha construido una cuidadosa imagen de partido en la tradición de la socialdemocracia: progresista, paritario, ecologista, incluyente; abierto a la competencia económica, sin rendirse al mercado; promotor del Estado, sin estatismo; colocado al centro, no por indecisión, sino porque es el sitio vacío entre los *unos* y los *otros*; la “tercera vía” que en su momento fue el sueño de la política de la posguerra. En el tablero político mexicano, [MC ha consolidado su posición de verso suelto](#) entre los dos grandes bloques que han formado los partidos tradicionales: de un lado, el bloque oficialista, integrado por Morena, el Partido del Trabajo y el Partido Verde; del otro, la oposición —el PAN, PRI y PRD—, reunida en el Frente Amplio por México. Solo MC no ha sucumbido a la fuerza gravitatoria de la polarización.

Jorge Álvarez Máynez, coordinador de MC en el Cámara de Diputados, ha asegurado que el PRI y el PAN, partidos que ya han ejercido la Presidencia de México, han traspasado a Xóchitl Gálvez sus negativos ante la ciudadanía. “Es un error estratégico del Frente haberse anticipado, no hay un lugar del mundo en el que las elecciones se decidan 10 meses antes [de la votación], la gente ni siquiera está en un ánimo electoral”, ha afirmado en entrevista. “El efecto de las campañas en el Frente es atroz. Hace hace tres meses los negativos del PRI eran de 50% de la población y hoy son de 56%; es la gente que dice que nunca votaría por ese partido, esa es una pregunta a la que nosotros le damos mucho valor, porque es el odio, no es solo rechazo, es odio, es un nivel de aversión grande”.